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Слово — о рабочем коллективе

ГЛАВНОЕ- 
ВЗАИМОПОНИМАНИЕ

* На ПУСКОВОМ объекте"""""«»«*"""*""«"*"»"««

Бригада невелика — все
го шесть человек. Но вот 
уже добрый десяток лет 
этот коллектив, считается 
одним из лучших на УПТК. 
Руководит им Геннадий Иг
натович Константинов. Он 
трудится в системе комби
ната семнадцатый год и 
уже давно — бессменный 
бригадир плотников, стро
палей, комплектовщиков, 
кантарщиков. Да, казалось 
бы, специальностей слиш
ком много для маленькой 
бригады, но не удивляй
тесь — без полной взаимо
заменяемости здесь не 
обойтись.

— Работать трудно, — 
рассказал бригадир Г. Кон- 
стантинов. — Мы, комплек
товщики, находимся как бы 
между двух огней: с одной 
стороны зависим от темпов 
монтажа, с другой — от 
ритмичности поставок. И 
то, и другое оказывает зна
чительное влияние на вы
полнение плана нашим кол
лективом, а в конечном 
итоге и на качество рабо

* Партийная хроника

Отчитывается член ГК КПСС ■
।

В первичной парторганизации уп- | 
равления ДСК на открытом партий- । 
ном собрании выступил с отчетом-ин- . 
формацией член Свердловского ГК 2 
КПСС, начальник СДСК А. К. Ежов. ■ 
В информации он рассказал коммуни- I 
стам о работе ГК КПСС после XXVII | 
отчетно-выборной партийной конфе- £ 
ренции.

После информации А. К. Ежов от- ■ 
ветил на вопросы. 5

Молодое пополнение
На очередном заседании партийно

го комитета комбината утверждены 
решения первичных партийных орга
низаций о приеме в члены КПСС фор
мовщика цеха № 1 завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола Д. Мура
дова, электрика СУ-7 О. Зверева, 
мастера СУ-28 А. Краюшкина. Кан
дидатом в члены КПСС принят сле
сарь СУ-1 В. Иваненко.

Молодым коммунистам даны пар
тийные поручения.

* По следам наших выступлений*

Объект к отделке по-прежнему не готов
На корреспонденцию 

«Объект к отделке не го
тов», опубликованную в 
№ 42, сообщаю:

Строящийся объект 
магазина «Одежда» по ул. 
Волгоградской графиком 
ввода должен быть введен 
в III квартале — сен
тябрь 1987 года, од
нако по состоянию на 
1 октября объект не был 
закончен монтажом и не 
был сдан под отделку ни 
СУ-28, ни СУ-20, работы 
на магазине этими управ
лениями не велись.

Государственным пла
ном предусмотрена сдача 
этого объекта в IV квар
тале. По состоянию на 
25 ноября СУ-28 и СУ-20 
свои работы не закончили 
и объект не сдали под от
делку. В сентябре звено 

ты. К примеру, сейчас мы 
испытываем трудности с 
поставками, темпы же мон
тажа к концу года значи
тельно возрастают. Значит, 
чтобы не сдерживать мон
тажников, мы будем вы
нуждены увеличить темпы 
своей работы, что вполне 
может сказаться на каче
стве. В любом деле на 
стройке нужна ритмич
ность, планомерность, сба
лансированность всех ра
бот, всех этапов. Думаю, 
именно этого нам нужно 
добиваться в первую оче
редь.

Бригада Г. Константинова 
названа победителем со
циалистического соревно
вания среди коллективов 
подразделения за 3 квартал 
текущего года, она стала 
лидером соцсоревнования 
в честь 70-летия Великого 
Октября. В чем же причи
на успехов коллектива, что 
помогает ему добиваться 
высоких трудовых показа
телей? На эти вопросы 
бригадир ответил коротко:

■гви ив ясю ми м '■жпмп'жп ■ ■■■‘■т

штукатуров Н. Александ
ровой комплексной брига
ды М. Адушкиной закон
чили работы на доме 1В 
в квартале «Заречный», 
а фронта работ для шту
катуров в управлении не 
было. Вынуждены были 
послать их на не готовый 
для производства отде
лочных работ объект 
без крыши, без окон, толь
ко заделали открытые 
проемы пленкой и начали 
штукатурные работы. По
мещения, где производи
лись работы, были утеп
лены. все имеющиеся ото
пительные приборы были 
установлены и задейство
ваны. Но работать и при 
таких условиях было не
легко — люди остались 
недовольны.

По состоянию на 25

«Сплоченность и полное 
взаимопонимание». Дейст
вительно, костяк бригады 
сформировался едва ли не 
со дня организации само
го коллектива. Владимир 
Павлович Сергин, напри
мер, трудится здесь с се
редины 60-х годов, а до 
прихода в УПТК работал 
плотником в СУ-7. Чуть по
зднее членами бригады ста
ли Г. Константинов, его за
меститель Вячеслав Михай
лович Забалуев и Анатолий 
Семенович Сысоев. Есть в 
коллективе и молодые ра
бочие, это Николай Киселев 
и Михаил Памятных.

В соцобязательствах 
бригады есть еще один 
важный пункт — «Бороться 
за звание коллектива от
личного качества труда». 
Хочется верить, что, не
смотря на определенные 
трудности, бригаде это по- 
силам. Ведь недаром порт
рет бригадира Г. Константи
нова не сходит с Доски 
почета УПТК, а экран вы
полнения плана коллекти
вами подразделения ин
формирует о том, что
комплектовщики успешно 
справляются с заданием, 
выполняя и перевыполняя 
план. Кстати, в третьем 
квартале он был выполнен 
на 129 процентов!

ноября положение дел на 
объекте остается по-преж
нему серьезным:

—- кровля не законче
на нет проектного 
утеплителя {потолки по
крыты наледью);

— подвесные потолки 
не выполняются (нет про
ектного материала для 
выполнения этих работ);

— дренаж вокруг мага
зина СУ-20 все еще не за
кончило. ’ В подвальном 
помещении вода (не вы
полнена вентиляционная 
камера СУ-28);

— хотя и пущено 
тепло от центрального 
отопления, а отделочные 
работы и сегодня на объ
екте вести нельзя.

С. ПЕРЕТРУТОВ, 
начальник СУ-13.

От редакции. Как яв
ствует из ответа начальни
ка СУ-13, прошел нема
лый срок со времени опуб
ликования «острого сигна
ла» с магазина на Волго
градской, а положение дел 
на объекте к лучшему н^ 
изменилось. Снова в нали
чии срывы всех и всяче
ских графиков, «поднож
ки» смежников, а на гори
зонте уже вполне опреде
ленно вырисовываются 
штурмовщина и аврал.

В чем же причина по- 2 
добных ситуаций, время * 
от времени складываю- Я 
щихся то на одном, то на ■ 
другом объекте? Как из- I 
бежать этих срывов, до- | 
биться планомерной и чет- ■ 
кой работы? Разобраться ■ 
в этой ситуации, найти 2 
истоки, корни проблем ■ 
мы просим главных спе- Я 
цналистов комбината, про- К 
изводственный отдел, за- | 
местителя начальника ■ 
ДСК М. П. Короткова. -

В эти дни трудовые кол
лективы СУ-13 готовят к 
сдаче в эксплуатацию 158- 
квартирный дом № 5 серии 
137С в микрорайоне «Ком- 
сомольский-1».

На снимках-, дом № 5, а 
также маляры четвертого 
разряда из бригады О. Ов
сянниковой Мария Сапунова 
и Мария Лянгузова.

Фото В. Калнмасова.
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Тема:
программа 
«Жилье»

В канун прошлой недели 
Свердловский обком КПСС 
провел семинар для редак
торов телевидения, радио 
и газет области по живо
трепещущей теме: «Реали
зация комплексной про
граммы «Жилье» в нашей 
области».

Журналисты посетили це
хи заводов ЖБИ и КПД до
мостроительного объедине
ния. На заводе и в Доме 
печати перед представите
лями средств массовой ин
формации выступили глав
ный инженер завода ЖБИ 

• им. Ленинского комсомола 
В. С. Нудель, начальник уп- 
равления по производству 
строительных деталей и кон- 
.струкций Главсредуралстроя 
П. Ф. Слободчиков, зав. 
строительным отделом об
кома КПСС А. Я. Смык.

До сведения читателей 
хотелось бы довести наибо
лее важные, конструктив
ные положения прошедше
го семинара, проблемы, ко
торые стоят сегодня перед 
областным и свердловским 
домостроением.

Реализация программы 
«Жилье» предполагает ре
шение целого комплекса 
направлений, таких как: 
развитие базы домострое
ния, реконструкции заво
дов стройиндустрии, улуч
шение материально-техни
ческого снабжения.

В нашей газете (№ 41 от 
23 октября 1987 г.) был 
опубликован материал «В 
обкоме КПСС», в котором 
подробно излагалось поло
жение со строительством 
жилья и объектов соцкульт
быта за девять месяцев это
го года, и одна из задач 
строителей — это успешное 
завершение заданий года, 
самоотверженный труд в 
декабре.

Общеизвестны трудности 
с качеством и вообще с по
ставками продукции с 
ДОЗов области трестом 
«Стройдеталь-70». Главсред- 
уралстрой здесь предпола
гает соединить все ДОЗы в 
объединение деревообра
ботки, провести реконст
рукцию предприятий, уве
личить число цехов, выпус
кающих столярные изде
лия.

Строителям общеизвест
ны и перебои в материаль
но-техническом снабжении 
(лес, линолеум, ванны, ар
матура и т. д.) — эту брешь 
сегодня трудно закрыть 
увеличением поставок из 
других регионов страны, 
т. к. сегодня домостроени
ем заняты повсюду, поэто
му к решению этого вопро
са будет привлекаться бо
лее широкий круг предпри
ятий и организаций облас
ти.

Один из резервов увели
чения мощности заводов 
стройиндустрии — это пол
ный переход на трехсмен
ную работу. Об этом долж
ны помнить на заводе КПД 
нашего объединения, т. к. он 
не раз назывался на семи
наре как коллектив, на ко
торый возлагаются большие 
надежды по увеличению 
объема вводимого жилья а 
Свердловске, ведь завод 
ЖБИ имеет 100-процентное 
освоение мощностей.

Семинар в Доме печати 
завершился выступлением 
перед журналистами члена 
ЦК КПСС, первого секрета
ря Свердловского обкома 
партии Ю. В. Петрова. Он 
остановился на задачах пе
ред трудовыми коллектива
ми на финише года, отве
тил на вопросы, дал разъ
яснения решений октябрь
ского (1987 г.) Пленума ЦК 
КПСС, пленума Московско
го городского комитета 
партии.

* Пресс-центр Минуралсибстроя сообщает:

Рассмотрено
Коллегия Министерст

ва строительства в райо
нах Урала и Западной Си
бири СССР рассмотрела 
на заседании вопрос «О 
дополнительных мерах по 
выполнению планов реали
зации товаров народного 
потребления».

На коллегии говорилось 
о том, что организации 
министерства продолжают 
срывать выполнение уста-

* Сатирическим пером ■ииижммммимиимммммии шшшшшш м ■■■■■■■импмшмим  шш ш вл ■ ■

ПРЕДУСМОТРЕННЫЙ БРАК И ДРУГИЕ «СЛУЧАЙНОСТИ»
СВЕЖИЕ ветры пе

ремен гуляют по 
новостройкам, по
земкой выметая за их 

пределы то, что мешает 
свердловскому домострое
нию сделать очередной шаг 
к освоению невиданных 
ранее рубежей. Но и вет
ры эти не всесильны. Пе
ред баррикадами бюрокра
тии, завалами бесхозяйст
венности, ухабами равно
душия спасует даже силь
ный ураган. Расчистить до
рогу переменам можно 
только энергией рабочих 
масс, смелыми идеями ин
женерно - технической 
мысли, умелым использо
ванием новых демократи
ческих методов руководст
ва. А пока нередко случа
ется, что ветер, столкнув
шись с преградой, начина
ет закручиваться в некую 
вихреобразную трубу, в 
которую, подчиняясь аэ
родинамическим и эконо
мическим законам, выле
тают премия и прочие 
блага...

Преграды такие можно 
отыскать на всех этапах 
домостроения. Есть они 
и на монтаже. Как вы ду
маете: что лучше — 
принципиальность или хо
рошая зарплата? В аб
солютном большинстве 
своем на стройке работа
ют честные, добросовест
ные люди. И они готовы 
быть принципиальными во 
всем, кроме... работы. 
Дело в том, что при ча
стом пользовании пресло
вутая принципиальность 
изрядно опустошает кар
ман. Вот, к примеру, не 
соглашаются генподряд
чики принимать дома 
№ 16 и 18. И правильно, 
между прочим, делают— 
на объектах практически 
отсутствуют оконные бло
ки. Это значит, что мон
тажники на сей раз пред
почли зарплату в ущерб 
принципиальности. Они 
меньше потеряют на уп
лате штрафа. Ну, а если 
на -следующем объекте 
принципиальность возь
мет верх, то в какой-то 
се лье придется на неоп

на коллегии
новленных на 1987 год 
планов по реализации то
варов народного потребле
ния и оказанию платных 
услуг населению.

Руководителям главков 
было ■ предложено уско
рить в трестах и на круп
ных предприятиях строй
индустрии создание ма
газинов, а также за-

ределенное время отло
жить покупку нового гар
нитура, в другой — от
казаться от интересной 
поездки в отпуск и т. п. 
А что выбрали бы вы?

Зачастую на стройке 
«предусматривают» брак 
вместо того, чтобы его 
предупредить, а случай
ности возводят в ранг за
кономерностей, чтобы 
оправдать чью-то халат
ность. Итак, продолжим: 
случайно или закономер
но, когда люди видят чу
жие просчеты и закрыва
ют глаза на свои? Мон
тажники оплатили собст
венную «беспринцип
ность» генподрядчикам 
и, в свою очередь, предъ
явили счет им. Ибо, по 
справедливому мнению 
СУ-27, генподрядные уп
равления несут ответст
венность за срыв плана 
III квартала. Поясню. 
Генподрядчики вовремя 
не отсыпали подъездные 
пути к объектам микро
района Синие Камни, а 
частые сентябрьские дож
ди превратили стройпло
щадки в сплошное месиво 
грязи.

Справедливо ли возму
щение монтажников? 
Вполне. Значит, позволь
те штрафные деньги на
зад! Вроде никто и не в 
накладе?!

Отвечает ли описанный 
случай общей теме, за
данной в заголовке? Ду
маю, что да. То, что 
произошло, могло быть 
случайностью, единичным 
случаем, но ведь он, по 
сути, остался безнаказан
ным! Штрафные деньги 
переложили из кармана в 
карман, и потому ничто 
теперь не помешает до
садной случайности стать 
закономерностью, при
житься на стройке.

А ТЕПЕРЬ о нуле
вом цикле, от кото
рого плачут все, 

начиная от самих нуле
виков, кончая отделочни
ками. Монтажники же по
просту рыдают. А что же 
нм, бедным, делать, ес
ли... Ладно, утрем слезы

тмш ш ш ■ ш м ■ ■

считывать предприятиям 
и организациям в объемы 
платных услуг продажу 
населению за наличный 
расчет строительных, лес
ных и других материалов 
без ущерба для основно
го производства. Глав- 
стройиндустрии рекомен
довано поставить в двух
месячный срок по заказам 
главстроев по заказам
комплектные конструкции 
зданий торговых павильо
нов.

и расскажем по порядку, вывод может быть при- 
Любой, даже самый меним в любом случае, 

маленький домик не по- кроме одного — особого, 
ставить без фундамента. Расскажу о нем подроб- 
А что делать, если нет но. Завод ЖБИ им. Ле- 
его? Во всяком случае— нинского комсомола. Тех- 
нет сданных «нулей», отдел. Его представители 
Простояв неделю-другую, в составе некой комиссии 
монтажники решают, что побывали недавно в мик- 
и несданный «нуль» все- рорайоне Синие Камни, 
таки не «абсолютный Поводом для посещения
нуль» и строить на нем 
можно. Что и было сде
лано при возведении до
мов № 23 и 13А на Си
них Камнях. Если разоб
раться, то практика стро
ительства на несданном 
нуле процветает уже дав
но: с тех пор, как СУ-20 
и СУ-29 избавили себя 
от хлопот по обратной за
сыпке.

Помните, совсем не
давно ДСК почти ежегод
но пробовал силы в стро
ительстве домов-этало
нов? Были достигнуты 
определенные успехи, но, 
видимо, повторять одно 
и то же показалось скуч
ным. Другое дело — вы
строить антипод дому-эта
лону. Техническая мысль 
заработала на полную ка
тушку, ее смелые и ори
гинальные решения по до
стоинству сможет оценить 
лишь госкомиссия по 
приемке объекта в экс
плуатацию. Не знаю, за
несен ли в техническую 
документацию один ори
гинальный термин, авто
ром которого, по увере
ниям монтажников, явля
ется начальник конструк
торского отдела Е. И. 
Мячкова. Дом № 16 в 
квартале Синие Камни 
смонтирован на «случай
ном фундаменте». Суть 
нового термина монтаж
ники до конца не уясни
ли, но очень боятся, что 
такой «случайный фун
дамент» встретится нм 
еще раз.

ВОТ мы и подошли 
к кульминации раз
говора. Итак, что 
такое предусмотритель

ность? На наш взгляд, 
это умение предвидеть 
неприятность н избавить
ся от нее загодя. Этот

«ми шв апаш агш мшат шш ш ав^атагшав ва чг
По линии СЭВ советских и болгарских строителей I 

связывет немало деловых контактов. На прошлой | 
неделе делегация болгарских строителей во главе с к 
председателем ассоциации по строительству НРБ т 
знакомилась со строительством на Среднем Урале.

На снимке: директор завода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола В. Г. Рожнов (справа) в цехе № 9 дает ■ 
пояснения болгарским товарищам во главе с Георги- В 
ем Григоровым (слева).

Текст и фото В. Калимасова.
■ аввмамввававааааав^1ааав

* Экономить 

сырье, 

топливо
и материалы

Устранить 
потери

В цехе № 1 завода ЖБИ 
побывала комиссия во гла
ве с главным энергетиком 
завода Ю. Н. Кузнецовым. 
Цель проверки — выявле
ние непроизводительных 
утечек сжатого воздуха во 
время обеденного переры
ва.

Достаточно было зайти я 
цех № 1 и прислушаться — 
сразу стало ясно, что такие 
утечки существуют и их до
вольно много. На рабочих 
местах были обнаружены 
незакрытые вентили пода
чи сжатого воздуха к рабо

послужили многочислен
ные жалобы монтажников 
на то, что заводские из
делия поступают на мон
таж с забитыми техноло
гическими отверстиями. 
Внимательно осмотрев па
нели и посовещавшись, 
комиссия компетентно за
явила: «Этот брак — 
предусмотренный», не 
объяснив, правда, кто его 
предусмотрел и кто, в 
конце концов, допустил. 
Монтажники, по наивно
сти своей, полагали: коли 
предусмотрели брак, то 
на стройку он поступать 
не должен.

ЗА МЕЧАТЕЛЬНАЯ 
обувь—тапочки — 
мягкие, удобные, 
по-домашнему уютные. 

Однако зовсе не своими 
замечательными свойства
ми они все больше и 
больше привлекают мон
тажников — им просто 
нужна чистая сменная 
обувь с мягкими подо
швами. Но зачем, ради 
всего святого, на стройке 
тапочки? Этот вопрос 
я задала монтажнику, 
стоящему на пороге квар
тиры в пусковом доме. 
Он молча распахнул пе
редо мной дверь. Яркие 
солнечные лучи отража
лись в сияющем, недавно 
покрытом лаком, парке
те. Квартира явно ждала 
новоселов, но монтажник 
тяжело вздохнул и на 
цыпочках прошел к бал
кону. Увы, увы, увы... На 
балконе не было метал
лического ограждения, 
как, впрочем, не было ог
раждений на лестничных 
пролетах, пожарных лю
ков и лестниц. Сегодня 
ин один из объектов на 
Синих Камнях не обеспе
чен металлическими из- 

чим инструментам. Многие 
шланговые соединения бы
ли негерметичны, обнару
жены сварочные «свищи».

После подведения итогов, 
комиссия занялась неслож
ными подсчетами. В резуль
тате установленЬ; что за 
один только обеденный пе
рерыв в цехе выброшено 
«на ветер» около 520 кубо
метров сжатого воздуха — 
этого дефицитного вида 
энергии.

В работе комиссии участ
вовали и представители ад
министрации цеха № 1. По
ложение дел им известно. 
Хочется верить, что руко
водство цеха, трудовой кол
лектив не оставят без вни
мания выявленные факты 
бесхозяйственности и в 
ближайшее время устра
нят непроизводительные 
утечки воздуха, тем более, 
что сделать это не так уж 
сложно.

П. ФИЛИППОВ, 
член комиссии, 

начальник штаба «КП» 
завода ЖБИ 

им. Ленинского комсомола.

дёлиями в полном объеме. 
Да, уж если речь зашла 
о балконах, то напомню, 
что отсутствуют не толь-** 
ко металлические ограж
дения, но и шумозащит
ные экраны. Так что мон
тажникам для устранения 
недоделок придется пере
обуваться не раз, и, бо
юсь, даже не два.

История с шумозащит
ными экранами М-101, 
М-102, М-103 для лоджий 
по главному фасаду дос
тойна того, чтобы ею за
кончить статью о переме
нах и ветрах, которые их к 
нам никак не могут доне
сти. Но об этом чуть поз
же. Вышеназванные эк
раны производит УПТК. 
Ввиду того, что УПТК 
не располагает специаль
ной пилой для резки це
ментностружечной плиты, 
«патент» передан мон
тажным подразделениям, 
т. е. туда, где дефицит
ного инструмента не бы
ло и не будет. В УПТК 
мыслили вполне логично: 
им надо, они и достанут.

Куда денешься от та
кой логики? СУ-27 догово
рилось с УПТК «Граж
данстроя», где плиту на
резали и теперь ОГМ за
нялся изготовлением эк
ранов вплотную. Плохо 
ли, хорошо ли сделают — 
свои своих хаять не ста- 
нут.

А УПТК ДСК случайно 
приобретенный опыт от
каза от лишних хлопот 
непременно должно взять 
на вооружение. Выгодно? 
А главное — безнаказан
но...

Так вот что я подума
ла насчет ветров перемен. 
Если взять их, к приме
ру, за некоторую едини
цу механизации строи
тельного процесса, то 
ждать перемен придется 
до следующей пятилетки. 
А нам, честно говоря, не 
привыкать заменить ме
ханизацию ручным тру
дом. Так, может, возь
мемся все вместе, а?

А. АНДРЕЕВА.
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* Новое на предприятиях отрасли

Установка
Для производства 

встроенной мебели дере
вообрабатывающий комби
нат № 5 ежегодно исполь
зует около 10 тысяч кв. 
метров древесностружеч
ных плит.

Раскрой плит на детали 
встроенных шкафов (ан
тресольные полки, цоко
ли, монтажные полосы, 
доборы) и отделочные па
нели осуществляется на 
форматных станках. При 
этом образуются отходы в 
виде полос шириной до 
300 мм.

На комбинате разрабо
тана и изготовлена уста
новка для сращивания от
ходов ДСП. Она позволя
ет получать детали дли
ной до 1000 и 'Шириной до

для сращивания дсп
550 мм.

Установка представляет 
собой металлический кар
кас со столом и попере
чиной.

Заготовки с предвари
тельно нанесенным на 
кромки клеем-расплавом, 
который находится в бач
ке, укладываются на стол 
под прижим до упора од
на за другой в торец. Пос
ле укладки необходимого 
комплекта заготовок (для 
детали требуемого разме
ра) последовательно 
включаются пневмоци
линдры вертикального и 
горизонтального зажи
мов. Нужное усиление 
на кромках создается с 
помощью упора.

После выдержки пнев

моцилиндры отключаются 
и штоки возвращаются в 
исходное положение. Од
новременно склеиваемая 
деталь проталкивается за 
упор и укладывается в 
стопу.

Внедрение технологии 
сращивания полос позво
лило использовать отходы 
ДСП и тем самым значи
тельно увеличить полез
ный выход при раскрое 
плит.

Экономический эффект 
от внедрения установки 
составил около 10 тысяч 
рублей в год

В. МАКСИМУШКИН, 
гл. технолог 

деревообрабатывающего 
комбината № 5 ПО

«Мосдревпром».

Роторный 
диспергатор

Этот аппарат предназна
чен для качественного улуч
шения - масляных и эмале
вых красок, образования 
водоэмульсионных окрасоч
ных составов, обработки 
вязких и пастообразных со
ставов, подготовки гидро- 
топлива. Применяется как 
в стационарных колерных 
мастерских при переработ
ке окрасочных составов 
вместо краскотерок СО-116 
и СО-110, так и в пере
движных малярных станци
ях, оснащенных агрегатами 
высокого давления 7000Н 
и 2600Н. Дает возможность 
образования горючей сме
си жидкого топлива (вклю
чая нефтеотходы) с водой.

Сжигание такого гидротоп
лива в котельных не только 
экономит топливо, но и сок
ращает вредные выбросы. 
При стоимости агрегата око
ло 1,7 тыс. рублей, годо
вой эффект от его приме
нения составляет свыше 18 
тыс. рублей.

Электричество 
вместо 
пара

Термообработка железо
бетонных изделий ведется 
в основном методом про
паривания. К Существенным 
его недостаткам относится 
длительность цикла термо
обработки, высокая остаточ
ная влажность, утечка пара 
из камер. Последнее соз
дает неудовлетворительные 
санитарно-гигиенические ус
ловия труда, приводит к 
пре ж дев ре менн ому р азр у- 
шению стен. Все это побу
дило специалистов треста 
«Оргтехстрой» Главвлади- 
востокстроя искать новью 
методы термообработки. 
И вот на заводе ЖБИ-1 
Владивостокского ДСК осу
ществляют перевод ямных 
и целевых камер двухъярус
ных станов на электропрог

рев (авторское свидетель
ство № 960145). Это позво
лило не только устранить 
перечисленные недостатки 
паропрогрева, но и автома
тизировать процесс термо
обработки. Расход энергии 
на кубометр изделий из тя
желого бетона составляет 
60—80, керамзитобетона — 
50—60 кВт в час. Экономи
ческий эффект от внедре
ния электротермообработ
ки составляет 350 тыс. руб
лей в год.

Применили электрообог
рев и в тресте «Жилстрой» 
при изготовлении вибро- 
кирпичных перегородок не
посредственно на строя
щихся объектах. Разработан
ная для этих целей установ
ка представляет собой две 
термоформы шарнирно- 
прикрепленных к эстакаде 
и оборудованных виброрей
кой и съемными теплоза
щитными колпаками. Мас
са установки 3 тонны, раз
меры в плане 12X6 м, пот
ребляемая мощность при 
сильном морозе и ветре 
48 кВт в час. Стоимость ус
тановки 1300 рублей, эко
номический эффект на 100* 
кв. метров перегородок со
ставляет 95 рублей.

Пресс-центр 
Минуралсибстроя.
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Комплексная добавка в
Специалисты Староос

кольского завода ЖБИ 
ВО «Центротяжстрой» 
разработали комплексную 
добавку на основе супер- 
нластификатора СЗ и 
пластификатора — суль 

« фитно-дрожжевой бражки 
(СДБ), использование ко
торых значительно улуч
шило качество бетона. 
Так, с увеличением содер
жания С-3 в бетонной сме
си нарастает прочность 
бетона во времени. На за
воде изготовлено значи
тельное количество изде

лий марки ТКП (колонны, 
ригели и т. п.) из бетона 
М-500 на цементе М-400 
с добавлением С-3. Одна
ко С-3 является дорогим 
и дефицитным суперпла
стификатором.

Теоретической основой 
создания комплексной до
бавки (0,15-—0,2 процен
та СДБ 0,26—0,3 процен
та С-3 от массы цемента 
в пересчете на сухое ве
щество) послужила спо
собность СДБ к модифи
цированию. Каждый из 
способов модифицирова-

бетон
ния обладает своей рацио
нальной областью регули
рования свойств СДБ, 
взаимосвязанных с коли
чеством и влиянием полу
ченного продукта на фи
зико-механические харак
теристики бетона. Введе
ние СДБ позволяет повы
сить пластичность бетон
ных смесей без повыше
ния водоцементного со
отношения и уменьшить 
расход цемента. СДБ по
средством модификации 
освобождается от прису
щих ей отрицательных 

свойств, которые снижали 
ее эффективность и огра
ничивали применение в 
качестве добавок.

Исследования подтвер
дили эффективность при
менения С-3 в комплексе 
с СДБ. Оптимальный рас
ход комплексной добавки 
составляет 0,5 процента 
от массы цемента в пере
счете на сухое вещество. 
Добавка вводится в бе
тонную смесь одновремен
но с водой затворения в 
процессе приготовления 
смеси и используется для 
получения бетонов, твер
деющих как в естествен
ных условиях, так н в ус

ловиях тепловой обработ
ки.

Процесс приготовления 
комплексной добавки осу
ществляется на заводе без 
изменения имеющейся 
технологии.

Использование пласти
фицирующей добавки в 
комплексе с суперпласти- 
фнкатором дает возмож
ность одновременно повы
сить подвижность смеси и 
прочность бетона за счет 
использования пластифи
цирующего эффекта и 
уменьшения расхода во
ды. Это позволяет снизить 
расход воды на 15—20 
процентов, а смеси с осад
кой конуса 2—4 см пре

вратить в литые, сокра
тив при этом расход це
мента на 10—15 процен
тов.

В результате примене
ния комплексной добавки 
на заводе сэкономлено 
295 т цемента при обеспе
чении требуемой прочно
сти бетона; сокращены за
траты труда, которые со
ставляют 1 —1,5 чел.-ча- 
са в расчете на 1 кубиче
ский метр сборного жел» 
зобетона; усовершенство
вана технология производ
ства сборных железобе
тонных конструкций.

ар
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Изготовление распылителей 
для краскопультов

При производстве от
делочных работ широкое 
применение находят крас
копульты, Электрокраско
пульты, окрасочные аг
регаты Шепеленко для 
окраски поверхностей кле
евыми , и известковыми 
составами. На всех этих 
механизмах используются 
удочки с головкой-распы
лителем.

Удочки поступают с за
водов-изготовителей в 
комплекте с одной го
ловкой-распылителем, из
готовленной из дюралю- 

*> миниевых сплавов. Они 
быстро выходят из строя, 
так как в процессе экс
плуатации распылитель 
неоднократно в течение 
смены снимается для 
прочистки, и резьба сое
динения распылителя с 
удочкой быстро изнаши

* Экспонаты международной «■■■■ nm ■■.■■■■■мммаи
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«Сикра4»

вается.
Для выполнения отде

лочных работ в управле
нии имеются три агрега
та Шепеленко, 8 ручных 
краскопультов и 4 элек
трокраскопульта с про
ектным сроком службы 
2 года.

В СУ-2 треста «Орен- 
бургтражданстрой» в ус
ловиях мастерских ОГМ 
освоен выпуск распыли
телей, что. позволяет уве
личить срок эксплуатации 
окрасочных механизмов 
до 5 лет.

Изготовление распыли
теля производится в та
кой последовательности. В 
ковш на подготовке закла
дываются отработанные 
алюминиевые поршни от 
двигателей внутреннего 
сгорания, предварительно 
раздробленные при помо-

НИПИсиликатбето и 
предлагает состав, пред
назначенный для наруж
ной отделки ячеисто-бетон
ных панелей и мелких 
блоков, бетонных и ошту
катуренных поверхностей 
в заводских и построечных 

щи молотка. Для плавки 
алюминия применяются 
газ пропан и газовая го
релка. Расплавленный ме
талл заливается в форму 
распылителя, изготовлен
ную для удобства извле
чения заготовки из метал
лических прямоугольни
ков, соединяющихся меж
ду собой металлической 
полоской в виде ручки.

После затвердения спла
ва пластины разъединяют 
и извлекают заготовку 
распылителя. С помощью 
специальной! приспособ
ления в виде разрезной 
шайбы ее зажимают в 
шпинделя токарного стан
ка и производят сверле
ние внутренних каналов 
и нарезку наружных и 
внутренних резьб. Выта
чивается специальная 
гайка с прижимным бор
тиком и шайба с калибро
ванным отверстием 1,3 мм.

За дополнительными 
материалами обращаться 
по адресу: 460003, Орен
бург, пер. Станочный, 
19. СУ-2 треста.

условиях.
«Сикра-4» обладает 

кроющей способностью и 
позволяет получить дол
говечные отделочные по
крытия с различной фак
турой широкой цветовой 
гаммы.

Молод завод КПД, но на новом предприятии уже успел сложиться актив рациона
лизаторов.

На снимке: рационализаторы бетоносмесительного цеха слесарь В. Д. Артемов, ме* 
ганик А. Н. Шатравка и начальник цеха Г. Г- Ларионов.

Фото В. Калимасова.
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Недавно в библи
отеке ДСК состоя
лось первое засе
дание клуба книголюбов 

при ДОК.
Большим событием для 

нового клуба стала встре
ча с известным уральским 
писателем Николаем Гри
горьевичем Никоновым.

Писатель рассказал о 
своей поездке по странам 
Скандинавии, итогом ко
торой стала книга «Север
ный 'Запад», зачитал от
рывок из повести «Стари
кова гора».

'Более подробно Нико-

Писатель
лай Григорьевич оотано- 
вился на романе «Вестал
ка». Он отметил:

—- Давно мечтал напи
сать об участии женщин в 
войне и даже написал рас
сказ «Коса» о фронтовой 
медсестре, который не 
был напечатан.

Н. Г. Никонов сам 
мальчишкой пережил вой
ну, видел и тяжело пере
живал гибель близких 
людей. И все это побуди-

Николай Никонов у книголюбов ДСК
ло его написать роман о 
войне, роман жестокий, но 
правдивый.

Затем выступил 'В. М. 
Старокожев — председа
тель общества книголю
бов СУ-7. Именно ему 
принадлежит идея созда
ния общества книголюбов 
при ДСК. Он ознакомил 
членов клуба с Уставом 
общества книголюбов, 
предложил план работы 
на 1988 год.

Также к членам нового 
клуба книголюбов обрати
лась председатель общест
ва книголюбов Кировского 
района Т. Б. Прославская.

Она подчеркнула, что 
клуб книголюбов при стро
ительной организации соз
дается в Свердловске 
впервые. Отрадно отме
тить, что для создания 
клуба имеются идеальные 
условия: место проведе
ния, помощь библиотеки, 

избранный на первом засе
дании председатель клу
ба книголюбов В, М. Ста
рокожев имеет большой 
опыт работы в обществе 
книголюбов.

Радует желание членов 
клуба быть в курсе по
следних новинок литера
турно - художественных 
журналов. В плане рабо
ты клуба обсуждение ро
мана А. Рыбакова «Дети 
Арбата», встреча с ураль

ским писателем В, П. Кра
пивиным. В заключение 
Татьяна Борисовна поже
лала успехов новому клу
бу и предложила помощь 
общества книголюбов Ки
ровского района.

С. БАХТИНА, 
библиограф 

библиотеки ДСК.

НА СНИМКЕ: ураль
ский писатель Н. Г. Нико
нов в гостях у клуба кни
голюбов свердловских до
мостроителей.

Фото В. Калимасова.
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ЕСТЬ СВОИ 
СТАДИОН!

ЭСКИЗ
Только с вечера сыпала 

изморось 
Разжижая дорог полотно,

Только изредка эху 
отохнется

И осыплет с ветвей 
серебро.

В. БАЛИН, 
наш читатель.

Новые книги — ежемесячно!

А проснулся-.

Раскудрявила

колючая 
изморозь
за

Многие трудящиеся на
шего объединения помнят, 
как в прошлом году адми
нистрация и комитет ком
сомола проводили целую 
серию субботников на ста
дионе в микрорайоне «Ака
демический». Как вы зна
ете, молодежь ДСК потру
дилась там немало.

Прошло более года. На
конец-то комбинат полу
чил официальное подт
верждение: хозяевами ста
диона «Домостроитель» 
стали мы, строители. 
Именно здесь должны от
ныне проходить все наши 
массовые и спортивные 
мероприятия, именно здесь 
(а рядом лесопарк) должна 
сконцентрироваться вся 
наша оздоровительная ра
бота, именно сюда мы 
должны вложить сегодня 
свои материальные и люд
ские ресурсы.

Что необходимо сде
лать? Что мы имеем на 
стадионе сегодня?

На сегодня готова пол
ностью документация спор
тивного павильона. К со
жалению, на это ушел 
один год. Итак, докумен
тация готова. Директор 
«Домостроителя» Виктор 
Александрович Мыльни
ков упорно прошел все 
инстанции и сегодня полу
чил всю утвержденную до
кументацию на стадион. 
Комсомолец, инженер на
шего ЦНИИЭПжилища 
Алексей Девятов закон
чил проектную документа
цию на павильон.

Мы потеряли год, так

давайте больше не терять 
и дня. Это в будущем в 
лесопарке, у стадиона, по
явится освещенная лыж
ная трасса, это по весне 
мы будем вплотную зани
маться футбольным полем 
и легкоатлетическими сек
торами, но уже сегодня, 
хоть завтра, можно начи
нать работы.

Моя просьба такова: 
комсомольцы и молодежь 
наших заводов, стройуп
равлений, активы обще
житий, — все должны ока
зывать помощь в нашей 
собственной стройке. В 
будущем к этой работе мы 
привлечем и школьников 
двух соседних школ, но 
участие должен, принять 
каждый строитель. Если 
хотя бы пять тысяч домо
строителей отработают 
здесь по одному дню, — 
пьмощь будет зримая.

На просьбу комитета 
комсомола уже откликну
лись два начальника уп
равлений: Геннадий Степа
нович Корякин и Николай 
Иванович Спицын (СУ-20 
и 27). Сказали: мы помо
жем! Спасибо им за это, я 
думаю, что тт. Корякину 
и Спицыну мы разрешим 
на будущем стадионе без 
ограничений пользоваться 
спортивным инвентарем и 
присутствовать на всех 
спортивных мероприятиях.

Итак, все силы на стро
ительство собственного 
стадиона!В. синютин, 

секретарь комитета 
комсомола.

Друг-березка

Потянулась

И какая-то

Показалась

от

ночь 
окно.
инея 

сивая,
девчонкой 

со сна 
чудно 

красивая 
мне нынче . 

сосна.
Все стоит, ни вздохнет^ 

ни шелохнется.
Словно в сказе —

не сладишь пером.
Л

В первую декаду декаб
ря библиотека ДСК при
глашает читателей на про
смотр новых книг. Напоми
наем, что такие просмотры 
проводятся на абонементе 
ежемесячно. В течение де
кады вы сможете познако
миться с новой литерату
рой, поступившей в библио
теку за месяц, записаться 
на заинтересовавшие вас 
издания. Получить эти кни
ги вы сможете по оконча
нии просмотра в порядке 
очередности.

На декабрьском просмот
ре будет представлен це
лый ряд интересных изда
ний: сборник повестей об

уральских чекистах «Горя
чее сердце», исторический ш. 
роман Г. Сергиенко «Ксе
ния», новый выпуск серии 
ЖЗЛ «Омар Хайям», сбор
ник математических голо
воломок для детей «Уди
вительный мир чисел», ил
люстрированная энцикло
педия «Космическая тех
ника», книга известного аме
риканского полярника 
Ф. Кука «Мое обретение 
полюса», двухтомник Плу
тарха «Избранные жизне
описания» и многие другие.

Ждем вас, наши читатели!
Ю. ШУЛЬГИНА, 

ст. библиотекарь.

* Спортивная жизнь

Лыжный сезон открыт!
В минувшее яоскресе- 

нье более 70 домострои
телей вышли на первую 
лыжню зимнего сезона.

Первое место в общеко
мандном зачете присуж
дено любителям лыжного 
спорта (управления ДСК, 
на втором — команда 
СУ-27, третье — спортсме
ны СУ-15.

Упорная борьба разго
релась в соревновании на 
лидерство в личных заче
тах. Счет здесь шел бук
вально на секунды. На 
дистанции 5 километров в 
забеге мужчин до 40 лет 
призовые места завоева
ли В. Поляков (СУ-113), 
В. Сторожев (СУ-13), 
Н. Яткулов (СУЛ5).

В забеге второй группы 
(мужчины старше 40 лет) 
первыми финишировали 
А. Митрофанов (СУ-34), 
А. Ватолин (СУ-29) и 
Г. Потеряев (управление 
ДСК).

У женщин на дистанции 
3 километра в группе до 
35 лет лидировали Н. Бе
лоногова (УПТК), М. Ка
лугина (СУ-115) и С. Го
лованова (СУЛ). По вто

рой группе лучших ре
зультатов добились Г. Ко
роткова (|СУЛ5), Л. Балы- 
бердина (СУЛ) и 3. Уда
лая (СУЛ5).

Впереди — новые стар
ты. Хочется надеяться, 
что от соревнования к со
ревнованию число поклон

ников лыж будет расти.
П. ФОНАРЕВ, 

гл. судья соревнований.

НА СНИМКЕ: на стар
те первых лыжных сорев
нований.

Фото В. Калимасова.
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